



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 13 de octubre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, La Razón, 24 Horas, El Universal, El Heraldo de México, La Jornada.

Llaman a no mirar directo al sol durante el eclipse anular del sábado/Excélsior, La Razón

El Imss recomendó a las personas que deseen apreciar el eclipse solar anular del próximo 14 de octubre, cuidar su vista, evitando observarlo de manera directa. Irene Ancona, oftalmóloga del servicio de consulta externa del Centro Médico Nacional La Raza del Imss, explicó que se deben utilizar lentes especiales durante el momento en que ocurra el fenómeno, sin exposiciones prolongadas, porque se afectaría la visión.

México se prepara para observar un eclipse anular de sol este sábado/24 Horas

Luego de casi tres décadas, los mexicanos podrán observar un eclipse anular de Sol, el cual iniciará en Baja California Sur después de las 09:00 horas y terminará alrededor de las 13:00 horas en una región de Quintana Roo. Advierten riesgos Con el fin de evitar daños irreversibles a la vista, la Secretaría de Salud recomendó a la población evitar observar de manera directa el eclipse solar anular que ocurrirá el 14 de octubre. Autoridades recomendaron admirarlo a plenitud a través de la televisión y redes sociales, o adquirir un filtro certificado para soldar, ya que está diseñado para proteger contra este tipo de radiación. Exhortó a tener especial atención con los menores de edad, quienes, por estar en crecimiento, son más sensibles a la radiación y a sufrir daños en el cristalino lente ocular, que ayuda a enfocar la luz y las imágenes en la retina.

Más de 16 mil mexicanos esperan un riñón: expertos/24 Horas

Trámites burocráticos, falta de equipos profesionales, de acceso a medicamentos, de coordinación entre dependencias y voluntad política es lo que mantiene a 16 mil 500 personas en espera de un trasplante de riñón en México. De acuerdo con Marisol Robles Morales, presidenta de la Fundación Mario Robles Ossio, coordinadora de la Alianza por la Salud Renal y paciente trasplantada, falta voluntad política para poder agilizar las cirugías y una vez que estas se realicen evitar que los pacientes que hayan pasado por este proceso, mueran porque no pudieron continuar con su tratamiento. En este sentido, el doctor y diputado federal del PAN; Éctor Jaime Ramírez Barba, coincidió en que la burocracia y la falta de voluntad política retrasan los trasplantes en México. Resaltó que al Cenatra, le falta autoridad regulatoria para supervisar que los hospitales cuenten con médicos certificados para hacer estos procedimientos y coordinar los trabajos entre instituciones.

Acusan escasez de medicinas psiquiátricas/El Universal

Pacientes con algún trastorno psiquiátrico y/o neurológico, de diferentes entidades del país, levantaron la voz porque han empezado a escasear algunos medicamentos, como metilfenidato, carbonato de litio, risperidona, clozapina y anapsique. Lo anterior, porque la empresa Psicofarma, dedicada a producir diversos medicamentos para atender padecimientos de salud mental, produce fármacos con tortuguismo ante la escasez que prevalece, denunció el colectivo Medicamentos para Mentes Libres MX, y exigió "una acción inmediata y efectiva para no caer en una siguiente ola de desabasto". Jorge Elías Téllez, vocero del colectivo, detalló que en el centro del país, durante agosto y septiembre, el abasto de clozapina fue insuficiente, pero a partir de este mes, ese medicamento ya no se encuentra por ningún lado. "Ustedes [Psicofarma] ya no tienen ningún pretexto, las medidas de Cofepris ya se levantaron. El tortuguismo de esta empresa nos tiene ya desesperados y muy molestos", refirió Elías Téllez.

Más de 50 años, un foco rojo/El Heraldo de México

La edad avanzada es el factor exponencial para el cáncer de mama -y en general para todos los tipos de este padecimiento-, pues las estadísticas de presencia de estos tumores después de los 50 años se disparan. En el continente americano, este tipo de padecimiento es la causa más común de muerte en las mujeres. En América Latina y el Caribe, la proporción de afectadas por la enfermedad antes de los 50 años es mucho mayor que en América del Norte. La OMS indicó que, si bien hay muchos factores que intervienen en el padecimiento como la obesidad, consumo de alcohol, antecedentes familiares de cáncer de mama, exposición a radiación, antecedentes reproductivos y hormonales y consumo de tabaco, alrededor de la mitad de los casos se desarrollan en mujeres sin factores de riesgo identificados, además de ser mujeres con 40 años de edad o más de 50 años un foco rojo. Leticia Rocha Zavaleta, del Instituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM, alertó que mujeres mayores de 50 años y que además tengan obesidad son mucho más propensas a desarrollar cáncer mamario: “En ese grupo de edad es sumamente riesgoso tener obesidad”.

Implantes celebrarles: Una revolución en la medicina/El Universal

Recientemente, la prestigiosa revista científica Nature dio a conocer que, gracias a sendos implantes cerebrales que interactúan con un programa de computadora, dos mujeres estadounidenses que habían perdido el habla a consecuencia de una esclerosis lateral amiotrófica, la primera, y de un ictus o accidente cerebrovascular, la segunda, recuperaron la capacidad de comunicarse con sus semejantes. Al respecto, Víctor Hugo de Lafuente Flores, investigador del Instituto de Neurobiología, campus Juriquilla, de la UNAM, comenta: “Este paso dado es muy importante porque abre la posibilidad no sólo de intervenir directamente el cerebro y registrar su actividad eléctrica para ayudar a recuperar la movilidad a aquellos pacientes con un problema neurológico, como una lesión en la médula espinal, sino también de acceder a las funciones cognitivas superiores del cerebro (atención y concentración, precepción y reconocimiento, orientación y memoria) y, es más, a nuestros sentimientos, emociones, deseos...”

Señala ASF anomalías en Hacienda en la compra de vacunas contra covid-19/La Jornada

La SHCP “infringió la Ley de Ingresos de la Federación 2021” al utilizar 4 mil 779 millones de pesos del fondo de apoyo financiero a los estados para la compra de vacunas contra la covid, así como su transportación e insumos para la atención de la pandemia durante ese año, informó la ASF a la Cámara de Diputados. Al reunirse con la Comisión de Presupuesto para analizar el gasto federalizado previsto para 2024, el auditor especial Emilio Barriga Delgado explicó que en el artículo 7 transitorio de la ley se dispone que si los estados y municipios concluyen el año con disponibilidad de recursos etiquetados, deben reintegrarlos sin ninguna carga financiera para constituir un fondo. “Cuando preguntábamos qué pasó con ese fondo, y preguntamos a los estados si recibieron la revolvencia de esos reintegros, la respuesta fue que ninguno”, dijo.

Problemas a la vista/El Universal

En todo el mundo, más de mil millones de personas tienen que vivir con una deficiencia visual ya que no recibieron la atención médica necesaria para algunos padecimientos como miopía, hipermetropía, glaucoma y cataratas, de acuerdo con datos de la OMS. El organismo estima que más de dos mil 200 millones presentan deterioro de la visión cercana o lejana. El doctor Juan Manuel Cardoso, director médico de Laboratorios Grin, señala que existen cinco principales afecciones que aquejan a los mexicanos: errores de refracción como miopía, hipermetropía, astigmatismo y presbicia, los cuales se producen cuando la forma del ojo impide enfocar de manera adecuada. La causa podría ser la longitud del globo ocular (largo o más corto), los cambios en la forma de la córnea, así como el envejecimiento del cristalino.